CNE 2010 Economic Conference Welcoming Remarks Miguel A. Soto-Class

Buenos Días. Good Morning.

Welcome to the Center for the New Economy's 2010 Economic Conference.

Bienvenidos a la Conferencia Económica del 2010 del Centro para la Nueva Economía.

Es un privilegio para nosotros contar con la presencia de ustedes hoy.

Para los que no nos conozcan, el Centro para la Nueva Economía, fundado en 1998, es una organización independiente, sin vínculos gubernamentales ni partidistas y sin fines de lucro, dedicada a crear una economía en Puerto Rico que sea equitativa, balanceada y próspera.

La conferencia de hoy surge como una iniciativa de CNE para establecer una conferencia anual donde podamos hacer un diagnóstico del estado de la economía de Puerto Rico desde una perspectiva independiente y de alto rigor, con la intención de poder medir nuestro desempeño a través del tiempo y de poder proveer un foro multisectorial de dialogo y de búsqueda de convergencias.

Hoy nos acompaña como orador principal el Presidente del Banco de la Reserva Federal de Nueva York, William C. Dudley.

Como ustedes saben, el Banco de la Reserva Federal de Nueva York es uno de doce Bancos de la Reserva, que junto a la Junta de Gobierno en Washington, D.C., componen el Sistema de la Reserva Federal. El Fed, como se le llama al sistema frecuentemente, es una entidad gubernamental independiente creada por el Congreso en 1913 para servir como el banco central de los Estados Unidos. Es responsable de formular y ejecutar la política monetaria, supervisar las instituciones depositarias, asistir en las operaciones financieras del gobierno federal y servir como el banco para el gobierno de los Estados Unidos.

El Fed de Nueva York supervisa el segundo Distrito de la Reserva Federal, en el cual esta Puerto Rico. Aunque sirve a un área geográfica pequeña comparada con los otros Bancos de la Reserva Federal, el Fed de Nueva York es el Banco de la Reserva más grande en términos de activos y volumen de actividad.

Luego de la presentación del señor Dudley, tendremos un breve coffee break de 15 minutos. Después regresaremos aquí para las presentaciones económicas. La primera de esas presentaciones será por el Dr. Juan Lara, Catedrático de Economía

en la Universidad de Puerto Rico, Economista Senior de Advantage Business Consulting, y parte de la Facultad de CNE.

La segunda presentación será por Sergio Marxuach, Director de Política Pública de CNE, quien nos presentará el inicio de una nueva serie de indicadores económicos que estamos desarrollando en el Centro.

La tercera presentación estará a cargo del Dr. Harold Toro, Director de Investigaciones de CNE, y quien compartirá con nosotros brevemente algunos de los hallazgos inciales del la Primera Encuesta de las Finanzas de los Hogares de Puerto Rico.

Tanto la nueva serie de indicadores económicos como los datos de la encuesta de las finanzas de los hogares, tienen como propósito presentar unas métricas de desarrollo más sofisticadas de las que utilizamos hoy día. Ademas, permiten un enfoque que mide no tan sólo el bienestar económico actual, sino también el de futuras generaciones. Y ambos proyectos representan uno de los valores principales de CNE: la utilización de data empírica para la formulación de política pública.

Luego de las presentaciones convocaremos el panel final donde tendremos un dialogo social entre reconocidos representantes de diferentes sectores de la sociedad de Puerto Rico.

Aprovecho la oportunidad para darles la primicia de dos nuevas iniciativas del Centro para la Nueva Economía. Este año estaremos desarrollando una capacidad permanente dentro del Brookings Institution en Washington, D.C. para trabajar con el tema de la economía de Puerto Rico. Y pronto también estaremos anunciando una afiliación de CNE con New York University, y en particular con su Stern School of Business y el Wagner Graduate School of Public Service.

Durante toda la crisis económica global, uno de los nombres que más se ha mencionado ha sido el del famoso economista Británico, John Maynard Keynes, por sus posturas intervencionistas para mitigar ciclos recesionarios. Sin embargo, para mi una de las declaraciones más importante de Keynes fue la siguiente: "Lo realmente difícil no es tanto desarrollar nuevas ideas sino lograr escapar de las viejas."

Eso es uno de los grandes propósitos de esta conferencia. Buscar la manera de salir del estancamiento en el cual se encuentra Puerto Rico buscando no necesariamente nuevas ideas, sino convergencias, metas compartidas y acciones coordinadas. Pero eso no se logra sin antes no desarrollar un lenguaje común, una democratización del conocimiento económico, y más que nada, una confianza entre sectores. Ciertamente no es un objetivo fácil, pero vale la pena el esfuerzo porque Puerto Rico es una gran causa.